



A través de las páginas de este libro no sólo se va contando la historia de una revista, sino además, se entrega un testimonio de lo que significa mantenerse firme en las convicciones, pase lo que pase.



"Una opinión libre" era la frase que definió a la revista Análisis después que perdió el apoyo económico explícito de la Iglesia.

La opinión que no calló

por Juan Pablo Jiménez

En silencio, pero la opinión siempre ha generado resquemores, ya sea por ignorancia, por miedo, por represión o incluso porque es mirada por algunas como un género menor dentro del periodismo, en tiempos justamente de opinantes -no de "opinólogos", eso es broma-, donde más necesitamos de alguien que nos guíe con su impresión de mundo ante tanta gente adormecida.

Recientemente salió a la calle, a través de los quioscos, el libro *El Periodismo que no Calló. Historia de la Revista Análisis (1977-1993)*, de Matías León Ura¹.

Esta publicación no es sólo el relato de la historia de una revista, cómo se formó, quiénes la crearon y en qué contextos sociales y políticos se desarrolló, sino y sobre todo, es el testimonio de una lucha incansable por mantener en pie las convicciones, la interpretación de todo aquello que sucedía alrededor, haciéndolo propio y después llevándolo al papel como un intento

Olivia Monckeberg, Felipe Pozo, Pamela Jiles y Juan Pablo Jiménez, director del medio, entre otros.

Para construir su posición, Análisis debió pasar por el castigo del lúgico condicente de la censura. Perdió el apoyo de la iglesia Católica, a su director dos voces, e incendiarlo la casa y fue detenido en numerosas oportunidades con cualquier excusa. Las amenazas de muerte fueron parte cada día y el equipo tuvo vivido el asesinato de uno de sus simbólicos profesionales, José Carrasco, evento que marcó un antes y un después en Análisis.

A pesar de todo, la revista se mantuvo siempre en pie. Las ideas de sus redactores se transformaron en verdaderas armas de lucha y sus escritos, en la canalización del clamor de los sin voz.

Nadie sabe para cuál trabaja eso ni Pescueza por Análisis por el régimen de turno y clamando por la democracia, una voz que aún se instala en el periodismo, el Team Análisis.

La Opinión que calló. [artículo] Juan Pablo Jiménez

Libros y documentos

AUTORÍA

Jiménez, Juan Pablo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Opinión que calló. [artículo] Juan Pablo Jiménez. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)